
Pour l'ECOLE de PRIERE du CARMEL du Vendredi 11 OCTOBRE 2019 

Ste ELISABEth de la TRINITE 

Le Ciel dans la Foi,  Sixième jour,  Première oraison  (août 1906) 

(19.) "Pour s'approcher de Dieu il faut croire" (Hébreux 11, 6). C'est St Paul qui parle ainsi. 
Il dit encore : "La foi est la substance des choses que l'on doir espérer et la démonstration 
de celles que l'on ne voit pas;"(Hébreux 11, 1).C'est-à-dire que la foi nous rend tellement 
certains et présents les biens futurs que, par elle, ils prennent être en notre âme et qu'ils y 
subsistent avant que nous en jouissions. St-Jean de la Croix dit qu'elle nous sert de "pieds" 
pour aller "à Dieu" (CS=Cantique Spirituel 31), et encore qu'elle est " la possession (de la 
vérité) à l'état obscur" (CS 122). C'est elle "seule qui peut nous donner de véritables 
lumières" sur Celui que nous aimons, et notre âme doit "la choisir comme le moyen pour 
parvenir à l'union bienheureuse" (CS 121). C'est elle qui verse à flots au fond de nous-tous 
les biens spirituels. 

Jésus-Christ, parlant à la Samaritaine, désignait la foi lorsqu'il promit à tous ceux qui 
croiraient en Lui de leur donner "une source d'eau vive qui rejaillirait jusqu'à la vie éternelle" 
(CS 122 / Evangile de St-Jean 4,14). Ainsi donc la foi nous donne Dieu dès cette vie, revêtu, 
il est vrai, du voile dont elle le couvre, mais pourtant Dieu lui-même;" (CS 124). "Quand 
viendra ce qui est parfait", c'est-à-dire la claire vision, "ce qui est imparfait" ou en d'autres 
termes la connaissance donnée par la foi, "recevra toute sa perfection" (CS 126 / I 
Corinthiens 13, 10). 

(20.) "Nous, nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous et nous y avons cru" (1ère 
Epitre de St-Jean, 4, 16).  C'est le grand acte de notre foi ; c'est le moyen de rendre à Dieu 
amour pour amour ; c'est "le secret caché" au coeur du Père, dont parle St-Paul (Colossiens 
1, 26), que nous pénétrons enfin, et toute notre âme tressaille. Lorsqu'elle sait croire à ce 
"trop grand amour" (Ephésiens 2, 4), qui est sur elle, on peut dire comme il est dit de 
Moïse :"Il était inébranlable dans sa foi comme s'il avait vu l'Invisible" (Hébreux 11, 27). 

Elle ne s'arrêtra plus aux goûts, aux sentiments ; peu lui importe de sentir Dieu ou de ne 
pas le sentir ; peu lui importe s'il lui donne la joie ou la souffrance : elle croit à son amour. 
Plus elle est éprouvée, plus sa foi grandit, parce qu'elle traverse pour ainsi dire tous les 
obstacles pour aller se reposer au sein de l'Amour infini, qui ne peut faire qu' oeuvres 
d'amour . Aussi cette âme toute éveillée en sa foi la voix du Maître peut dire dans le secret 
intime cette parole qu'il adressait un jour à Marie-Madeleine : "Va dans la paix, ta foi t'a 
sauvée" (Evangile de St-Luc, 7, 50). 

S-Jean de la Croix, Montée du Carmel; Livre II, chapitre 9  :  La foi, guide d'aveugle : 

"Afin que l'entendement soit disposé à l'union divine, il faut qu'il demeure nu et vide de tout 
ce qui peut tomber sous le sens, dépouillé et désoccupé de tout ce qu'il peut lui-même 
clairement comprendre, de sorte qu'il demeure intimement en repos et apaisé, établi en la 
foi, laquelle seule est le moyen prochain et proportionné pour unir l'âme à Dieu, parce que, 
si grande est la ressemblance entre elle et Dieu qu' il n'y a d'autre différence sinon que Dieu 
soit vu ou qu'il soit cru....Ainsi (la foi) aveugle et éblouit notre entendement. Et ainsi, par ce 
seul moyen, Dieu se manifeste en l'âme en lumière divine qui surpasse tout entendement." 


